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ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 021 - ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE CONECTIVIDAD 

 

JUEVES 30 DE ABRIL DE 2020 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 10h17 del 30 de abril de 2020, conforme 

a la convocatoria efectuada el 28 de abril de 2020, se lleva a cabo a través de la plataforma 

tecnológica de “Microsoft Teams”, la sesión No. 021 ordinaria de la Comisión de 

Conectividad, presidida por el concejal Juan Carlos Fiallo. 

 

Por disposición del presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

respectivo en la sala, mismo que se encuentra conformado por los siguientes concejales 

presentes: Mónica Sandoval y Juan Carlos Fiallo. 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1  

Luz Elena Coloma  1 

Mónica Sandoval 1  

TOTAL 2 1 

 

Por disposición del presidente de la Comisión Concejal Juan Carlos Fiallo, se procede a 

tomar lista de los funcionarios municipales convocados: 

 

          REGISTRO ASISTENCIA – INICIO DE SESIÓN 

FUNCIONARIOS CONVOCADOS PRESENTE AUSENTE  

Dr. Benigno Polo, delegado del Procurador 

Metropolitano 

 

1 

 

 

Eco. Jazmín Campos, delegada del Secretario 

General de Planificación 

 

1 
 

Abg. David Márquez, delegado de la Secretaria 

de Desarrollo Productivo y Competitividad 

 

1 
 

Lcdo. Guillermo Abad, Secretario de Movilidad 1  

Ing. Carlos Poma, Director Metropolitano de 

Informática 

 

1 

 

TOTAL 5  0 

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios: Cristina Cevallos y Jazmín 

Campos, de la Secretaría General de Planificación; Benigno Polo, delegado del 

Procurador Metropolitano; Carlos Poma y Henry Reyes, de la Dirección Metropolitana 

de Informática; David Márquez, de la Secretaría de Desarrollo Productivo y 

Competitividad; Guillermo Abad y Fernando Narváez, de la Secretaria de Movilidad; 

Patricio Salazar, de la Secretaría General del Concejo; Fernando Alvarado, asesor de la 
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concejala Mónica Sandoval; Anabel Hermosa, Erik Mozo y Marili Hernández, asesoras 

del concejal Juan Carlos Fiallo; y, Denisse Carrillo y Álvaro Orbea, asesores de la 

concejala Luz Elena Coloma. 

 

El abogado Nelson Clemente Calderón Ruiz, delegado de la Secretaría General del 

Concejo Metropolitano de Quito a la Comisión de Conectividad, por disposición del 

presidente procede a dar lectura del orden del día: 

 

1. Aprobación del acta de la Sesión Nro. 019 - Ordinaria del 16 de abril de 2020. 

2. Presentación de los proyectos: 

 “Big Data” a cargo de la Dirección Metropolitana de Informática. 

 “Orquestador de la Movilidad”, a cargo de la Secretaría de Movilidad. 

3. Varios. 

 

Se pone en consideración el orden del día y se toma votación, con los siguientes 

resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1     

Luz Elena Coloma     1 

Mónica Sandoval  1     

TOTAL 2 0 0 0 1 

 

Con dos votos a favor y por unanimidad de los miembros presentes de la Comisión se 

aprueba el orden del día. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

Primer punto: Aprobación del acta de la Sesión Nro. 019 - Ordinaria del 16 de abril de 

2020. 

Sin existir observaciones y por disposición del presidente de la Comisión de 

Conectividad, concejal Juan Carlos Fiallo se procede a tomar votación del acta de la 

referencia. 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1     

Luz Elena Coloma     1 

Mónica Sandoval  1     

TOTAL 2 0 0 0 1 
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Con dos votos a favor y por unanimidad de los miembros presentes de la Comisión de 

Conectividad se aprueba el acta de la sesión ordinaria No. 019, de 16 de abril de 2020. 

 

Segundo punto: Presentación de los proyectos: 

 

 “Big Data” a cargo de la Dirección Metropolitana de Informática. 

 

Interviene el Ing. Carlos Poma, Director Metropolitano de Informática, para explicar 

los objetivos del proyecto “Big Data”, comenta que fundamentalmente se busca 

consolidar la información de toda la municipalidad, que históricamente se ha 

encontrado dispersa. Finaliza añadiendo que, toda la información se la someten a un 

proceso de analítica e inteligencia artificial, para lograr, de esa forma, presentar un 

sistema centralizado e integrado de información. 

 

(Se adjunta como anexo 1, la presentación de la Dirección Metropolitana de Informática) 

 

Interviene la concejala Mónica Sandoval, para solicitar y recomendar la realización de 

un cronograma de implementación de todos estos servicios, y que permita, por un lado, 

manejar de una sola forma la información, para las entidades municipales, y por otro, 

para que la ciudadanía tenga claro, cuanto se demorarán por cada trámite. Finaliza 

preguntando, si la Dirección Metropolitana de Informática cuenta con la libertad y 

capacidad administrativa y financiera para llevar a cabo estos proyectos. 

 

Interviene el Eco. Erik Mozo, asesor del concejal Juan Carlos Fiallo, para preguntar al 

ing. Poma, ¿Cuál es el grado de autonomía y capacidad de decisión que tiene la DMI en 

el Municipio?; ¿Cómo se establece la causalidad entre los datos recolectados y la toma 

de decisiones?; y, ¿Cómo se ha trabajado la conexión de la información entre las 

diferentes instancias del Municipio de Quito? 

 

Interviene el Abg. Álvaro Orbea, asesor de la concejala Luz Elena Coloma, para 

preguntar, ¿De qué manera la centralización y recolección de datos afecta a la toma de 

decisiones?, ¿Es factible utilizar los datos recolectados para comenzar a asignar 

presupuesto?  

 

Siendo las 10h56, ingresa a la sesión virtual la concejala Luz Elena Coloma. 

 

Interviene el Ing. Carlos Poma, Director Metropolitano de Informática, para comentar 

que si bien ahora, la Dirección Metropolitana de Informática, está trabajando en un 

proceso de recolección de datos, también se está trabajando en la implementación de la 

plataforma. Finaliza manifestando que es necesario el cruce de información de las 

dependencias, pero bajo criterios de profundidad y transparencia, puesto que, a su 

entender, la decisión de entrega de datos no puede ser arbitraria ni sesgada. 

 

Siendo las 11h02, abandona la sesión virtual la concejala Mónica Sandoval. 
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Siendo las 11h04 minutos, el presidente de la Comisión dispone la suspensión de la sesión por 

cinco minutos. Al momento de suspender la sesión, se registra la presencia de los concejales: Luz 

Elena Coloma y Juan Carlos Fiallo.  

 

REINSTALACIÓN 

 

Siendo las 11h10 y por disposición del presidente de la Comisión, se procede a constatar 

el quórum reglamentario para la reinstalación de la sesión, mismo que se encuentra 

conformado por los siguientes concejales: Luz Elena Coloma y Juan Carlos Fiallo.  

 

          REGISTRO ASISTENCIA – INICIO DE SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Juan Carlos Fiallo 1  

Luz Elena Coloma 1  

Mónica Sandoval  1 

TOTAL 2 1 

 

Con la presencia de dos miembros de la Comisión, se constata el quórum reglamentario. 

 

Interviene la concejala Luz Elena Coloma, para preguntar, ¿Cómo se integró todo el 

proceso de información?, ¿Se utilizó la metodología de implementación de datos que 

expuso el despacho de la Alcaldía Metropolitana, por intermedio de la Dra. Pubenza 

Fuentes o es otro proceso? 

 

Interviene el Ing. Carlos Poma, Director Metropolitano de Informática, para responder 

las preguntas formuladas. Manifiesta que, con la Alcaldía Metropolitana de manera 

conjunta, se armó un proyecto denominado GEPORTAL, que tiene como meta lograr la 

integración de toda la información municipal. Finaliza comentando que se trata de un 

solo proyecto para toda la Municipalidad. 

 

Interviene el concejal Juan Carlos Fiallo, manifestando que la centralización de la 

información de la ciudad es un proceso fundamental, que merece ser tratado como 

prioritario, pues eso significaría entregarle a la ciudadanía la facilidad de contar con 

procesos ágiles y sencillos. Finaliza sugiriendo la creación de un órgano ejecutor, que 

tenga la facultad de tomar decisiones desde arriba, con la finalidad de darle un 

desarrollo más ejecutivo y ágil. 

 

 “Orquestador de la Movilidad”, a cargo de la Secretaría de Movilidad. 

 

Interviene el Ing. Fernando Narváez, de la Secretario de Movilidad, manifestando que 

el Orquestador de la Movilidad es el corazón, el núcleo de los sistemas de movilidad de 

la ciudad. Explica que la idea es sistematizar toda la información y el sistema de 

infracciones, para evitar la dispersión de los mismos. Finaliza comentando que, las 

infracciones por medios electrónicos tienen, en la actualidad, un proceso complicado, 

puesto que, primero lo validan y luego buscan la manera de notificar. 
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(Se adjunta como anexo 2, la presentación de la Secretaría de Movilidad) 

 
Siendo las 11h47 minutos, el presidente de la Comisión dispone la suspensión de la sesión por 

cinco minutos. Al momento de suspender la sesión, se registra la presencia de los concejales: Luz 

Elena Coloma y Juan Carlos Fiallo.  

 

REINSTALACIÓN 

 

Siendo las 11h53 y por disposición del presidente de la Comisión, se procede a constatar 

el quórum reglamentario para la reinstalación de la sesión, mismo que se encuentra 

conformado por los siguientes concejales: Luz Elena Coloma y Juan Carlos Fiallo.  

 

          REGISTRO ASISTENCIA – INICIO DE SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Juan Carlos Fiallo 1  

Luz Elena Coloma 1  

Mónica Sandoval  1 

TOTAL 2 1 

 

Con la presencia de dos miembros de la Comisión, se constata el quórum reglamentario. 

 

Interviene el concejal Juan Carlos Fiallo, manifestando que la presentación realizada, 

es la misma del año anterior, con la ligera diferencia que ahora se ha incluido cierto grado 

de especificación. Cuestiona la falta de cristalización del proyecto y menciona que es 

necesario pasar de los ensayos publicitarios, a la acción que tanto necesita la ciudad.  

 

Interviene la concejala Luz Elena Coloma, comenta que el “Orquestador de la 

Movilidad”, sigue siendo una buena idea presentada en octubre del 2019 y presentada 

nuevamente en abril del 2020, pero que no deja de ser sólo una idea.  

 

Interviene el Abg. David Márquez, de la Secretaría de Desarrollo Productivo y 

Competitividad, para preguntar, ¿Cúal será el modelo de gestión que se utilice?, ¿Cuál 

va a ser el recaudo de la empresa, tomando en cuenta que para la cristalización del 

proyecto, se necesitará infraestructura física y humana? Finaliza manifestando que la 

Secretaría a la que representa está a las órdenes para contribuir con el proyecto. 

 

Siendo las 12h17, regresa a la sesión virtual la concejala Mónica Sandoval. 

 

Interviene el Abg. Álvaro Orbea, asesor de la concejala Luz Elena Coloma, solicitando 

una aclaración, respecto a ¿Cuál será la contraprestación, que permita a una empresa 

privada, ver atractiva esta propuesta del proyecto?, añade que, desde la última 

presentación, ha pasado mucho tiempo, por lo que pregunta también, ¿Cuándo creen 

que se deberá de perseguir el proyecto? 
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Interviene la concejala Mónica Sandoval, solicitando la realización de un cronograma 

de ejecución claro, pues es un proyecto que lo ha escuchado muchas veces y que aún no 

se cristaliza. Finaliza sugiriendo la necesidad de convertir al “Orquestador de la 

Movilidad”, en el “Orquestador de la Ciudad”, con la idea de facilitar la ejecución de 

todos los servicios públicos de la ciudad.  

 

Interviene el concejal Juan Carlos Fiallo, para elevar a moción: Solicitar a la Secretaría 

de Movilidad que, en el plazo de 8 días, entregue a la Comisión de Conectividad toda la 

información referente al avance y procesos respecto del proyecto “Orquestador de la 

Movilidad”, así como el modelo asociativo público - privado que piensan implementar. 

 

Apoyada la moción y por disposición del presidente de la Comisión de Conectividad, 

concejal Juan Carlos Fiallo, se procede a tomar votación, con los siguientes resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1     

Luz Elena Coloma 1     

Mónica Sandoval  1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

Con tres votos a favor y por unanimidad la Comisión de Conectividad, resuelve: 

Solicitar a la Secretaría de Movilidad que, en el plazo de 8 días, entregue a la Comisión 

de Conectividad toda la información referente al avance y procesos respecto del proyecto 

“Orquestador de la Movilidad”, así como el modelo asociativo público - privado que 

piensan implementar. 

 

Tercer punto: Varios. 

 

No existen puntos varios. 

 

Siendo las 12h50 y habiendo agotado el orden del día, el presidente de la Comisión, 

concejal Juan Carlos Fiallo declara clausurada la sesión Nro. 021 ordinaria. 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1  

Luz Elena Coloma 1  

Mónica Sandoval 1  

TOTAL 3 0 
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Para constancia de lo actuado, firman el presidente de la Comisión de Conectividad y la 

Secretaria General del Concejo Metropolitano de Quito (E). 
 

 

 

 

Mgs. Juan Carlos Fiallo Abg. Damaris Ortiz Pasuy 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN  

DE CONECTIVIDAD  

SECRETARIA GENERAL DEL 

CONCEJO METROPOLITANO  

DE QUITO (E) 

 
 

REGISTRO DE ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1  

Luz Elena Coloma 1  

Mónica Sandoval 1  

TOTAL 3 0 
 

Acción: Responsable: Unidad: Fecha: Sumilla: 

Elaborado por:  Nelson Calderón SCCN 2020-04-30  

Revisado por: Samuel Byun PSGC (S) 2020-04-30  

 


